
    

 

 
 

 
 
 
 

１年間 ありがとうございました 
                           校長 岩田 明正 

 

暦の上では春になりました。横浜は例年より暖かいという声もあちらこちらで聞きますが、それ

でもまだまだ寒い日もあります。先日は昇降口前のじゃぶじゃぶ池が凍ったのを初めて見ました。

「これくらいの池も凍ってしまうんだ！」とその寒さに少々驚いていたのですが、子どもたちは大

喜び！氷に足をのせたり、指でつついたり…落ちないでね。と心配しつつもその元気さ、無邪気さ

につい顔がほころんでしまいました。 

思えば４月に舞岡小学校の校長として着任して、何度この子どもたちの笑顔に救われてきたこと

でしょう。できるだけ多くの機会に児童と顔を合わせたい、お話しがしたいと考え、授業中におし

ゃべりしにいくわけにもいかないので、朝の登校時や、給食室に給食を取りに来るとき、食器を返

しにくるときなどにあいさつをしたり、声をかけたりしていました。子どもたちはみんな明るくあ

いさつをし、いろいろお話しをしてくれました。また、じゃんけんをしたり、ハイタッチをしたり

と形は様々ですが、必ず何かしらのリアクションを返してくれました。そのたびにパワーをもらい、

ずっとこの笑顔が見られるような学校をつくっていきたいなあと、秘かに（？）決意を新たにして

いたのです。まあ、決意して具体的に何をしたかと問われると、ちょっと返答につまってしまいま

すが…。 

救われたのは子どもたちにだけではありません。保護者や地域の皆様のご協力とご支援は学校を

支える大きな力となってくださいました。話には聞いていましたが、地域の方々のご協力のもとに

行われている行事や授業のなんと多いことか！机上の学習だけではない、実際に体験してみる、本

物にふれるといった貴重な経験をする機会がなんと多いことか！こんなに恵まれた環境はめった

にありません。 

また、学校の行事等に参加、協力してくださる保護者の方もとても多い。いつも子どもたちの成

長を熱心にそして愛情をこめて見守ってくださる保護者の方々のおかげで、今の舞岡小の落ち着い

た雰囲気ができあがっているのだと確信しています。今年度終了まで、まだ１ケ月ほどありますが、

これまでの皆様のお力添えに感謝申し上げます。 

話は変わりますが、６年生が卒業生としてこの学校を巣立つまで、あともう少しです。６年生の

教室をのぞいてみると「卒業まであと○○日」というカウントダウンの日めくりが掲示してありま

した。最高学年のお兄さん、お姉さんとして常に学校の中心となり、子どもたちを引っ張っていく

リーダー的立場として頑張ってくれた５７名。小学校での残りの日々を、今までの集大成として、

そしてこれから始まる新しいステージでの生活に、自信をもって進んでいけるためのエネルギーを

貯めていく期間として、悔いなく過ごしてもらいたいと思います。私も「生まれて初めての」卒業

式の式辞をもって、卒業生の門出をお祝いしたいと今から緊張しつつ考えています。 
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１年 「音楽集会～Hey let’s go～」 

 2 月 13 日の音楽集会で、英語の歌を発表しまし

た。英語の時間にも発音の練習をしたことで、自信

をもって歌うことができました。「ニコニコ笑顔で

歌えたよ。」「はじめは難しかったけど、練習したら

歌えるようになった！」 

など、達成感を味わう姿 

が見られました。 

２年 「なわとび朝会」 

 ２月１８日に行われた運動朝会では、体育の授業

でも取り組んでいる短なわを使って体を動かしま

した。自分の決めた技に挑戦し、「もう少しで自己

ベストの回数だったよ」「初めて二重跳びが跳べた」

など、振り返る声が終了後に聞こえてきました。 

 挑戦する経験を重ねて、 

自分の成長を実感していく 

ことが、次への意欲につな 

がっています。 

３年 「そろばん教室」 

 外部から講師を招いて、そろばん教室をしまし

た。「ねがいましては、○円なり」というそろばんな

らではの言葉が子どもたちには、聞き取りやすいよ

うで、最後には、先生の言った通りにそろばんをは

じくことができるように 

なりました。短い時間で 

たくさん教わりましたが、 

よく聞くことができて 

いて、成長を感じました。 

４年 10 歳を祝う会 

 ２月２０（木）に１０歳を祝う会を行いまし

た。今までの自分を振り返り、これからの自分へ

の思いを「１０年後の自分へ」と題し、一人ひと

りスピーチを行いました。最後、合唱「ゆうき」

をみんなの心を一つに歌い上げ、これからの１０ 

年への決意を確認できました。 

 

 

５年 「明日へつなぐもの」 

 もうすぐ最上級生のバトンをもらう５年生は、

なかよしマイ活動の計画や送る会の準備などを通

して、最高学年としての行動を少しずつ意識する

ようになってきています。６年生に向けての感謝

の気持ちと、６年生がつくっ 

てきたものを自分たちが伝え 

ていくんだという決意の気持 

ちをもって練習に取り組んで 

います。 

６年  東京見学 

 科学技術館と国会議事堂に行きました。科学技

術館では、展示物を見るだけでなく、触ったり体験

をしたりして科学の面白さを感じているようでし

た。国会議事堂では、国の大切な立法機関であるこ

とを肌で感じました。 

 

３組 戸塚区合同学習発表会  劇『マイミ―』  

 ２月１４日（金）に、戸塚公会堂で戸塚区合同発表会が 

行われました。『スイミー』のお話をもとに、舞岡川の生 

き物たちが楽しく暮らす様子を劇にして発表しました。 

歌に体操、クイズと盛りだくさんの劇でした。子どもた 

ちは、自分の役を生き生きと表現し、笑顔輝く発表会とな 

りました。 

した。 



児童支援専任より 

・学校では子どもが事件事故に巻き込まれないよう、

暗くなる前に家へ帰るように指導していきます。各

ご家庭でもお声掛けをお願いいたします。   

【校庭を使える時間】 ４月～９月 午後５時まで                                  

１０月～３月 午後４時まで       

・学校では、友達同士の金銭や物のやりとりはしないよ

うに指導しています。特に、金銭授受については、い

じめ等の大きなトラブルにつながる可能性がありま

す。各ご家庭におかれましては、定期的にお子さんの

お小遣いや、持ち物等を確認していただき、トラブル

の未然防止にご協力いただけると幸いです。 

 

学校運営協議会開催 

 先日、第３回学校運営協議会が行われました。保護

者アンケートなどをもとに今年度の振り返りや次年

度の行事、改築工事の説明、コミュニケーション力の

向上について話し合われました。「子どもたちが進ん

で挨拶できている。」と言った嬉しいお話もありまし

た。挨拶については、 

地域の中でも進んでで 

きるようになると良い 

ですね。引続き地域、 

家庭、学校で見守って 

行くことを確認しました。 

保護者 
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保護者アンケートの結果 
 

①お子さんは学習の基礎基本を身につ

け、進んで学習に取り組んでいる。 

 

②お子さんは学校生活や家庭生活の中で

自分らしさを発揮し、達成した喜びや満

足感を味わっている。 

 

③お子さんは自分と周りの人と関係の輪

を広げ、学び合うよさを感じている。 

 

④授業参観・懇談会・あゆみ・個人面談

は、お子さんの学校の様子と成長や課題

を伝える良い機会にとなっている。 

 

⑤学校だより・学年だより・学校ホーム

ページは、学校の教育方針や取り組み等

を分かりやすく伝えている。 

 

⑥学校における様々な教育活動は、子ど

も同士のふれあいを深め、思いやりの心

を育てている。 

 

⑦お子さんの成長や分からないことな

ど、学校に相談しやすい。 

 

（⑧については、web 上に掲載でき

なかったために、集約していませ

ん。） 

 

  

  

2 月に実施した「保護者アンケート」を集計しました。保護者の皆様の心温まる回答に大変励まされま

した。どの設問も「あてはまる」「概ねあてはまる」の回答をいただきましたが、10パーセント近くある

「あてはまらない」に対しても真摯に受け止め、改善に向け努力していきたいと思います。 

 お忙しい中でのご協力ありがとうございました。 


